
 
 

 

Traumhochzeitsgeheimnisse  

Haßfurt im Sommer 2009 
 
  
Hallo liebes Brautpaar,  

Ihr solltet an Eurem Hochzeitstag jede Menge Spaß mit Euren Freunden, Eurer 
Familie und Euren Gästen haben. Das wichtigste ist jedoch, dass Ihr jede Minute 
Eures großen Tages entspannt, glücklich und völlig stressfrei genießen könnt.  

Ich habe lange überlegt, ob ich Euch im folgenden mit Du/Ihr oder mit Sie/Ihnen 
ansprechen soll. Da ich auf den Hochzeiten, auf denen ich fotografiere so gut wie 
immer als Freund des Brautpaares und der Familie und nicht als "gebuchter Fotograf" 
auftrete, habe ich mich für das Du/Ihr entschieden. Dies soll keinen mangelnden 
Respekt Euch gegenüber widerspiegeln. Vielmehr ist es ein wesentlicher Bestandteil 
meiner Art zu arbeiten. Im Laufe dieses Briefes wird das auch verständlich. Natürlich 
bleibt es auf Wunsch auch beim Sie/Ihnen.  

 

In diesem Sinne wünsche ich viel Spaß beim Lesen.  

Lieben Gruß  
 

 

 

 

 

  

 

 

 

P.S.: Über ein Feedback zu diesem Ratgeber würde ich mich wirklich sehr freuen. 
Schickt mir einfach eine E-Mail an info@wedding-art-photos.de  
 

 



Liebe zukünftige Braut, lieber zukünftiger Bräutigam,  

ich möchte Euch zuerst ganz herzlich zu Eurer anstehenden Hochzeit gratulieren. 
Wenn Ihr Euren Hochzeitstag wie oben beschrieben entspannt, romantisch und mit 
jeder Menge Spaß erleben wollt, dann möchte ich Euch gerne bei der Planung und 
Umsetzung helfen und Euch nach besten Kräften unterstützen.  

Ich fotografiere gerne Hochzeiten, denn es ist jedes Mal eine wunderbare Erfahrung 
mit glücklichen Paaren am wohl wichtigsten Tag ihres Lebens zu "arbeiten“. Dies ist 
auch der Grund, warum ich nur eine Hochzeit pro Wochenende fotografiere und mir 
im Vorfeld sehr viel Zeit für Euch nehme. Ich habe keine Namensliste auf dem Boden 
meiner Kamera kleben um die Paare nicht zu verwechseln. Ich werde völlig entspannt 
und mit 100% Kreativitätspotential auf der Hochzeit erscheinen, um den von Euch 
erteilten Auftrag nach Euren Vorstellungen zu erledigen.  

An dieser Stelle garantiere ich dafür, dass Ihr, was es meine Arbeit betrifft, einen 
prachtvollen Hochzeitstag voller Liebe, Spaß und unvergesslicher Momente 
genießen könnt, an den Ihr Euch gerne ein Leben lang zurückerinnern werdet. 
 
 
Wo liegt nun der Unterschied zwischen mir bzw. Fotografen, die 
Hochzeitsreportagen machen und "normalen" Fotografen, die "nur" zum 
Standesamt oder der Kirche kommen. 
Natürlich will und kann ich nicht für alle Fotografen sprechen. Aber ein Fotograf, 
der Hochzeitsreportagen macht, ist auf vielen Hochzeiten von früh morgens bis 
spät abends anwesend. Er ist der einzige, der neben dem Brautpaar den ganzen 
Tag miterlebt. Dadurch lernt er aus jeder Hochzeit. Er kann positive Erfahrungen 
an kommende Paare weitergeben und Ihnen helfen, Fehler und Pannen, die er 
auf anderen Hochzeiten erlebt hat zu vermeiden. Betrachten wir es Objektiv: der 
Standesbeamte sieht euch ca. 30 Minuten. Der Pfarrer vielleicht eine Stunde. Der 
Caterer bringt nur das Essen usw. Kann Euch einer dieser Dienstleister helfen 
Eure Hochzeit perfekt zu planen und vor allem will er das? -Nein. Wie sieht es mit 
dem "normalen" Fotografen aus, der 5 Minuten vor der Trauung zur Kirche 
kommt und nach zwei Stunden wieder geht?  
 
Da wären wir bei meiner Arbeit. Ich treffe mich immer mit jedem Paar persönlich 
mindestens 1-2 mal vor der Hochzeit um alles genau zu besprechen und das in 
Ruhe, ohne Zeitdruck und ohne Stress. Ich sehe mir vor der Hochzeit alle 
Locations von Standesamt über Kirche bis zum Ort der Feier genau an und mache 
Probeaufnahmen. Das erspart mir an Eurem großen Tag böse Überraschungen. 
Schließlich gibt es an diesem Tag für keine Situation eine zweite Chance für ein 
gutes Foto. Ich spreche vor der Hochzeit mit dem Pfarrer, dem Standesbeamten, 
den Trauzeugen und Euren Familien. Dadurch weiß ich, wo ich fotografieren 
kann/darf und weiß lange vor Euch wann welche Überraschung auf Euch wartet 
und kann diese perfekt einfangen. Während der ganzen Zeit bis zu Eurer Hochzeit 
stehe ich Euch als Beratender Freund jederzeit zu allen Hochzeitsfragen zur 
Verfügung. Hier zahlt sich die Erfahrung eines Hochzeitsreportagefotografen aus. 
Schon bald kenne ich Euch und Ihr kennt mich. Hier wären wir an dem Punkt 
weshalb du/Ihr und nicht Sie/Ihnen. Nach ein paar Probeaufnahmen vor der 
Hochzeit weiß ich, wie Ihr euch vor der Kamera verhaltet und Ihr wisst, wie es ist, 
als Paar vor der Kamera zu stehen. An Eurem großen Tag werden wir ein 
Vertrautes & Freundschaftliches Verhältnis haben. Von der üblichen Aufregung die 
Fotos betreffend werdet Ihr nichts merken. Nach der Hochzeit werdet Ihr erstaunt 
sein, was ich alles Fotografiert habe, ohne dass Ihr es mitbekommen habt. 



 
Diesen Service und diese Vorteile kann euch ein Fotograf, der an einem Tag 3 
Hochzeiten abarbeitet, ein "billig" Fotograf der "myHammer" Fraktion und schon 
gar nicht ein Hobbyfotograf, der so seine Haushaltskasse etwas aufbessert 
natürlich nicht bieten. 
 
Deshalb müssen wir nun zwei Wahrheiten ins Gesicht blicken. 
 
1. Egal was Euch alle anderen Hochzeitsdienstleister erzählen um Ihren Teil Eures 
Hochzeitsbudgets zu vergrößern (was ja verständlich ist, denn Sie müssen in 6 
Monaten Ihren Jahresumsatz erreichen), es gibt definitiv nur zwei Sachen einer 
Hochzeit, die Ewig halten - Die Ringe und die Fotos. In 2 Jahren weiß keiner Eurer 
Gäste mehr, ob die Servietten aus Stoff oder Papier waren. Keiner weiß mehr, ob 
auf jedem Tisch Blumengestecke gelegen haben. Die wenigsten werden noch 
wissen, wie Eure Torte ausgesehen hat und die meisten haben selbst bei der 
Hochzeit nicht bemerkt, wie die Großmutter der Braut in der dritten Reihe beim 
Ja-Wort vor lauter Stoltz in Freudentränen ausgebrochen ist. Mit einem 
erfahrenen Fotografen an Eurer Seite bleiben diese Details für Euch und eure 
liebsten Ewig erhalten. Versteht mich nicht falsch. Ich will Euch damit nicht sagen 
"spart wo es geht und gebt mir Euer ganzes Geld"- NEIN definitiv nicht. Nur kann 
Euch diese Erfahrung und Sicherheit kein Hobby- Massen- oder Amateurfotograf 
für 300€ bieten. Dies bringt uns zur zweiten Wahrheit. 
 
2. "What you Pay is what you get" Ihr bekommt die Leistung in die Ihr Investierst. 
Immer und in jeder Situation. Das ist sicherlich jedem bewusst. Leider wird der 
Hochzeitsfotograf von vielen Brautpaaren immer noch als notwendiges Übel 
angesehen. Wer aber heute denkt "Hauptsache der ist billig und ist schnell wieder 
weg" wird dies mit Sicherheit von Jahr zu Jahr mehr bereuen. 
 
 
Nachfolgend nun diese und einige weitere Geheimnisse, warum der Fotograf so 
wichtig für Eure Traumhochzeit ist. Sollte sich einiges oben genannte 
Wiederholen, so war das beabsichtigt :-)    
 



Hier sind sechs Geheimnisse, warum ein guter Fotograf Euch 
helfen kann, eine echte Traumhochzeit zu garantieren  

Geheimnis Nr. 1  

Wie kann garantiert werden, dass aus einer Hochzeit eine 
Traumhochzeit wird?  

Glaubt es, oder glaubt es nicht. Die Wahl des Fotografen kann entscheidend dabei 
helfen aus Eurer Hochzeit eine Traumhochzeit werden zu lassen oder auch den Tag zu 
ruinieren. Es geht dabei nicht um die Fotografien die entstehen! Es geht darum, dass 
der Fotograf idealerweise den ganzen Tag auf Eurer Hochzeit verbringt. Er "arbeitet" 
mit den Familien und den Gästen und repräsentiert dabei den Stil und den guten 
Geschmack des Paares.  

Wir sollten nun aber nicht über Fotografien reden, denn das Euch der Bildstil des 
Fotografen gefallen muss, steht außer Frage. Es geht um Eure Hochzeit, es geht 
darum, wie Ihr euch fühlt und wie romantisch und unvergesslich Euer Hochzeitstag 
wird. Ihr seht, die Wahl des Fotografen, die Art und Weise, wie Ihr von Ihm bei der 
Planung unterstützt werdet, wie Ihr behandelt und durch den Tag begleitet werdet, ist 
hierfür mit entscheidend. Ein Fotograf, der hektisch versucht „die Aufnahmen in den 
Kasten“ zu bekommen, weil er am gleichen Tag noch zwei oder drei andere 
Hochzeitstermine wahrnehmen muss und weder Euch noch den Ablauf Eures Tages & 
die Locations kennt wird sicher nicht zu Eurer inneren Ruhe und Entspannung 
beitragen.   

Hier meine Empfehlung: Trefft Euch

Wenn dann ein Fotograf erscheint, bei dem die Chemie einfach nicht stimmt, kurz, 
wenn es einfach nicht die "richtige Person" ist, die die Hochzeit fotografiert und 
mit Euch, Euren Familien und Euren Gästen arbeitet, dann kann dies Euren 
Hochzeitstag, der einer der schönsten Eures Lebens sein soll, ruinieren!  
 
Wenn Ihr mit dem Studio Eurer Wahl sprecht, dann solltet Ihr auf jeden Fall 
folgende Fragen stellen:  

 persönlich mit dem Fotografen, der Eure 
Hochzeit fotografieren soll! Den meisten Paaren ist nicht bewusst, dass viele 
Fotostudios externe Fotografen, Studenten oder Auszubildende losschicken, um 
gebuchte Hochzeiten zu fotografieren. Dies bedeutet, dass Ihr unter Umständen in ein 
Fotostudio geht, dort mit dem Inhaber oder einem Verkäufer sprecht, Bildbeispiele 
und Alben anseht und eventuell Eure Entscheidung trefft, ohne zu wissen, WER Eure 
Hochzeit tatsächlich fotografieren wird.  

Wer hat die Fotos gemacht, die uns hier präsentiert werden? Wer (Namen geben 
lassen) wird unsere Hochzeit fotografieren, wenn wir ihr Studio buchen? Wann und 
wo können wir diesen Fotografen persönlich treffen, wenn wir uns für Ihr Studio 
entscheiden?  

Dann, wenn Ihr Euch mit dem "richtigen" Fotografen trefft, stellt folgende Fragen: 
Haben Sie alle Aufnahmen aus dem Musterbuch gemacht? Wenn nein, können wir 
Arbeiten von Ihnen sehen? Wie werden Sie an der Hochzeit angezogen sein?  
(Gerade hierzu habe ich in den Hochzeitsforen schon üble Geschichten gelesen.) Wie lange 
werden Sie an der Hochzeit anwesend sein? Wenn Sie die Hochzeit verlassen, fragen 
Sie dann nochmals bei uns nach, ob es noch etwas gibt, was Sie für uns tun können? 



Wann sehen wir die ersten Ergebnisse? Gibt es versteckte Kosten, die uns bisher 
noch nicht genannt wurden? Bekommen wir die Negative bzw. die digitalen 
Aufnahmen in voller Auflösung?  
Mit all diesen Informationen könnt Ihr dann entscheiden, ob Ihr sowohl die Person 
des Fotografen als auch seine Arbeit mögt. Denkt daran, dass diese Person sehr viel 
Zeit an der Hochzeit mit Euch und Euren Gästen verbringen wird.  

Um die Liste zu vervollständigen, sind hier meine Antworten auf obige Fragen: Ich 
werde die Hochzeit persönlich fotografieren. Ich werde ordentlich und professionell 
mit Anzug und Krawatte gekleidet sein und mich an evtl. Kleiderordnungen halten.   

Ich liebe es, Menschen zu fotografieren und ich tue dies seit mehreren Jahren. 
Lang genug um sicher zu sein, dass ich alle Eure Wünsche und besonderen 
Anforderungen erfüllen kann.  

Liebe Braut, ich werde so lange auf Eurer Hochzeit sein, bis Du und Dein Mann (klingt 
super, DEIN MANN:-)) überzeugt seid, dass es nichts mehr für mich zu tun gibt. Ich 
werde niemals eine Hochzeit verlassen, ohne vorher mit Euch gesprochen zu haben.  

Zwei bis drei Tage nach Eurer Hochzeit werde ich im Blog und/oder in der Galerie 
von www.wedding-art-photos.de

 
KEINE VERSTECKTEN KOSTEN! Ich verlange kein extra Honorar für digitale 
Bildbearbeitung. Achtet bei Fotografen- und Studioverträgen auf das Kleingedruckte. 
Häufig werden relativ günstige Nachbestellpreise offeriert und im Vertrag werden 
dann digitale Bearbeitungen z.B. mit 1,75 Euro / Minute berechnet. Wer dabei denkt, 
dass man ohne digitale Bearbeitung auskommt, der vergisst dabei, dass viele 
"Profifotografen" die Aufnahmen in einem Dateiformat (RAW-Dateien) speichern, die 
OHNE digitale Bearbeitung praktisch nicht verwendet werden können. Oft erhaltet Ihr 
keine Bilder auf DVD, sondern bekommt eine Gewisse Anzahl Bilder ausgehändigt. 
Werden später Fotos nachbestellt, kosten diese oft 8€ und mehr/Bild. Braucht man 
dann für sich, Familie und Freunde mal ca. 100 Bilder, merkt man, leider zu spät, 
warum der Fotograf seine Arbeit also das Fotografieren so günstig angeboten hat.  

 eine Collage mit tollen Momenten von Eurer 
Hochzeit exklusiv Passwortgeschützt für Euch online stellen. Wenige Tage später 
stelle ich dann einen ersten Designentwurf Eures persönlichen Hochzeitsalbums für 
Euch online. Ihr müsst auf keinen Fall lange auf die Aufnahmen warten. Dafür 
garantiere ich. 

In meinen Paketangeboten ist die DVD mit allen Bildern automatisch dabei. Wenn 
keines der Pakete passen sollte, gibt es auch die Möglichkeit, die DVD mit allen 
Aufnahmen aus dem „á la carte“ Angebot auszuwählen. Bilder, die im Album 
verwendet werden, bekommt Ihr automatisch auch als Datei mitgeliefert.  

Jedes Paar und jede Hochzeit ist einzigartig. Deshalb bespreche ich mit jedem Paar 
Individuell deren Wünsche. Anschließend gibt es ein Paketangebot, GARANTIERT 
ohne weitere Versteckte Kosten. Und das für jeden Geldbeutel.   

Geheimnis Nr. 2  
Das wichtigste "Geheimnis", wenn es um die Wahl des Fotografen geht!  

Hier eine wirkliche Empfehlung, an die leider kaum ein Brautpaar denkt, wenn es im 
Gespräch mit dem Fotografen (aber auch mit dem Floristen, Caterer, DJ oder anderen 



Dienstleistern) ist.  

Was ist die Garantie des Fotografen?  
Was passiert, wenn wir mit unseren Bildern nicht glücklich sind oder wenn wir mit 
dem Auftreten des Fotografen auf der Hochzeit unzufrieden sind, oder wenn der 
Fotograf die Hochzeit verlässt, obwohl es noch Wünsche an ihn gab?  

DAS IST WICHTIG!  

Diese Garantie zeigt, wie sicher sich der Fotograf ist, dass er Euch gut betreuen 
kann und fantastische Aufnahmen machen wird.  

Um auch hier vollständig zu sein: Hier ist meine 100%-Geld-zurück-Garantie! Ihr 
werdet begeistert (nicht nur zufrieden) sein, wie ich gegenüber Euren Familien und 
Gästen auftrete und Ihr werdet auch von den Fotos, die am Tag Eurer Hochzeit 
entstehen, begeistert sein. Ich werde alles Menschenmögliche tun, um dieses Ziel zu 
erreichen. Sollte dies nicht der Fall sein, werde ich das gesamte Honorar 
zurückzahlen. Es wird auch keine bösen Worte darüber geben. Ich möchte, dass Ihr 
von allem, was ich für Euch tue überzeugt seid!  
 
Du siehst, ich habe verstanden, dass man manche Ereignisse nicht wiederholen kann. 
Deine Hochzeit ist einmalig und absolut alles soll perfekt sein. Du bekommst meine 
schriftliche Geld-zurück-Garantie, dass ich mich bestens um Euch kümmern werde. 
  
Geheimnis Nr. 3  
Lies, was andere glückliche Bräute schreiben.  

Es ist so offensichtlich, aber dennoch tun es viele Bräute während Ihrer Planung 
nicht. Frage den Fotografen Deiner Wahl, ob er Kontakt zu bisherigen Kunden 
herstellen kann oder lasse Dir Danksagungen bisheriger Kunden zeigen. Habe keine 
Scheu einfach mal dort anzurufen und frage nach, wie das Verhalten des Fotografen 
und die Ergebnisse aus der Sicht der damaligen Braut waren.  

Geheimnis Nr. 4  
Der magische Weg zur fantastischen Hochzeit!  

Bei der Wahl des Fotografen solltet Ihr darauf achten, dass die Fotos eine Mischung 
aus "Kunst" und "Journalismus" widerspiegeln. Er muss sowohl die zahlreichen 
liebevoll geplanten Details dokumentieren, als auch die Freude und Begeisterung der 
Familien und Gäste und die Liebe zwischen Braut & Bräutigam festhalten.  

Hier ist der Grund, warum dies so wichtig ist! Wenn Euer Fotograf ein "Künstler" und 
ein "sensibler Geschichtenerzähler" ist, dann besteht eine sehr gute Chance, dass er 
die Romantik, die Schönheit und die Emotionen an Eurem wichtigen Tag nicht 
ruiniert, sondern fördert und für alle Zeit festhält.  

Geheimnis Nr. 5  
Euer Fotograf muss Euch kennenlernen.  

Ihr möchtet auf Euren Hochzeitsfotos umwerfend aussehen, oder? Die Braut 
hat Angst, dass Ihre Frisur und das Kleid nicht perfekt passen. Der  



Bräutigam ist der Meinung, dass er auf Fotos "immer" schrecklich aussieht 
und total unfotogen ist?  

Ihr möchtest Euch bei den Aufnahmen entspannt und natürlich fühlen?  

Wie könnt Ihr "einfach Ihr" sein, wenn Euch nicht klar ist, was der Fotograf von Euch 
erwartet & wie er arbeitet. Ihr fragt Euch, wie die Ergebnisse sein werden?  

Genau aus diesen Gründen plane ich mit allen Paaren, deren Hochzeiten ich 
fotografiere, einen ausführlichen Probeaufnahmetermin (Lovestory-Fotosession) mit 
ein. An diesem Tag haben wir die fantastische Möglichkeit, uns kennenzulernen. Ihr 
lernt meine Arbeitsweise kennen und wir können alle offenen Fragen klären. Am 
großen Tag gibt es nach dieser Erfahrung keinen Grund mehr nervös zu sein, denn 
Ihr beide wisst, wie der Fototermin abläuft und, was viel wichtiger ist, Ihr beide 
wisst, dass Ihr auf den Fotos fantastisch aussehen werdet. Ich kann mir nicht mehr 
vorstellen, eine Hochzeit ohne diese Zeit des Kennenlernens zu fotografieren.  

Geheimnis Nr. 6  

Ein bemerkenswertes Geheimnis, das hilft den Hochzeitstag wirklich zu genießen 
und jede Menge wunderschöne Momente zu erleben  

Ihr solltet sicher sein, dass der Fotograf Eurer Wahl sich die Zeit für eine oder 
mehrere ausführliche Planungstermine nimmt. Er hat mehr Hochzeiten besucht als 
viele andere Menschen und hat entsprechende Erfahrung in der Planung und 
Durchführung eines solchen Tages. Er kann Euch dabei helfen, dass ihr die Zeit am 
Hochzeitstag mit den Freunden und Gästen verbringen könnt und nicht mit dem 
Fotografen.  

Wir werden uns zusammensetzen und alle Details der Planung besprechen. Ich kann 
Euch bei vielen Entscheidungen die Vor- und Nachteile aufzeigen. Da ich kein 
klassischer Hochzeitsplaner bin, kann ich Euch frei von Provisionsgedanken im 
Hinterkopf nach bestem Wissen und Gewissen beraten. Ich kann Euch die Vor- und 
Nachteile eines Buffets gegenüber der Bedienung am Tisch erklären, ich kann Euch 
den idealen Zeitpunkt für das erste Treffen zwischen Braut und Bräutigam aufzeigen 
und auch in vielen vielen anderen Fragen unterstützen.    

Aufgrund der Planung weiß ich genau, was wann passieren wird und kann mich 
entsprechend darauf vorbereiten. So geht kein Detail Eurer Hochzeitsgeschichte 
verloren.  

Ich werde während der Hochzeit alles für Euch tun. Ich bringe Euch etwas zu 
trinken, wenn Ihr Durst habt. Ich helfe Euch, Dinge zu organisieren die ihr für den 
Tag benötigt aber vor allem mache ich wundervolle Fotos.  

Wie geht es nun weiter? Wenn Euch das, was Ihr gelesen habt gefallen hat und Euren 
Vorstellungen von einem Hochzeitsfotografen entspricht, dann ruft mich doch einfach 
an oder schreibt mir eine Email. Fragt nach, ob ich an Eurem Hochzeitstermin noch 
verfügbar bin. Eine zeitige Kontaktaufnahme ist wichtig, weil gerade für typische 
Hochzeitstage (07.07, 08.08, 09.09 usw.) teilweise schon Termine für die nächste 



Hochzeitssaison vergeben sind und auch andere Paare bereits im Jahr vor Ihrer 
Hochzeit Terminanfragen starten. Um eine 100%ige Leistung garantieren zu können, 
fotografiere ich aber nur eine Hochzeit pro Wochenende und maximal 20 Hochzeiten 
im Jahr. Es wäre zwar sehr schade, aber es ist möglich, dass ich an Eurem Termin 
schon mit einem anderen Brautpaar arbeite.  
 
Wenn ich an Eurem großen Tag noch frei bin und Ihr möchtet, können wir uns ganz 
unverbindlich unterhalten. Dann, wenn und nur wenn Ihr es möchtest, können wir 
einen völlig unverbindlichen Beratungstermin vereinbaren, um uns persönlich 
kennenzulernen und über Eure Hochzeit sprechen.   
Eine wunderbare, glückliche und stressfreie Hochzeit wartet auf Euch und ich bin 
mehr als bereit, Euch bei der Planung und Durchführung zu helfen und die 
Erinnerungen an diesen Tag für alle Ewigkeit festzuhalten.  

Mit den besten Grüßen aus Haßfurt  

 
 
 
 
P.S.: Um gleich eine Frage zu klären. Ich arbeite in gesamt Deutschland und dem 
angrenzenden Ausland. Auf Anfrage auch Weltweit.  
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